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如果該當局政府不擬與聯合國合作，不實行聯合圃 

建議的話，也蔚同樣有反辩邀請的理由，因爲問題 

之焦點在於幫助聯合國達成解決，俾應巧義及發展 

化界友好關係典和平的需求。不過我剛才己經講過， 

如果這個問題在第一委員會裏提出時，本代表國定 

要權衡輕重，採取立場。

五己.主席：總務委員貪的報吿書建議這兩個 

項目一併交付第一委員會審議其報。旣然大家沒有 

異議，這兩個項目就證交銘—委員會。

巧定如謀。

五四.主席:在延會0前我還要請各位注意，還 

有若干項目有待大會在全會中直接加巧審議。其中 

計有下列各項目，我想大會應該及早審議:議程項目

五0，"限制大會經常屆會會期辨法"，項目一呈、一 

四及一五都輿選舉云個理事會理事國有關，還有項 

目四吉，"預算0外款項勸篆委員會報吿書。。如果 

大家沒有異議，我想在最近幾天就把這些問題交由 

大會查體會議討論。

五五.各主要姜員會己經開始審議大貪巧由它 

們處理的項目，所巧全會處理這些項旨的先後巧序 

要儘可能攪亂各主要委員會的日程。今天公報宣布 

崖期四上午舉行全會，大會各代表一定辄己知道。屆 

時自游提出我剛才所講的議措項目五0作爲大會審 

議的第一個項目。

午後四時十五分教會。

吟於！"’可 第；百八十屯次全體會議

一九五二年十月二十之日星期四午前十時王十分在組約會所舉巧 

主席：1x3化段方丘八民801^ ^加拿大^

限制大會常會期聞之辦法；祕書長

備忘錄

[議程項目五千]

一. 主席：大會各會員國代表記得，在第六屆 

會時，因那威代表國倡議，有五個會長國曾提出關 

於限制大會常會期間問題的提案（人/。:!73)。 

因該提案之結果，大會決定[第吉屯己次會議]游此 

項重要事件列乂本屆曾臨時議程，化請祕書長草擬 

工作文件作爲大會審議化事之根據。此項工作文件 

現經祕書長巧備忘錄力式向大會提出（义/2]^)^。

二. 祕書長在他的備忘錄中指出，他曾遵照第 

六屆會期閒決定辦法，徵詢各會員國政府、各常設 

代表團及行政暨預算問題諮詢委員會卦此問題的 

意見。據我所细，上述徵詢意見的辨法不僅是請所 

有會員國用書面提出意見，而且在本屆大會開會前 

的幾個月裏與各國常設代表團人員舉行過許多次詳 

細談話。祕書長吿訴我說，他在備忘錄裏力求盡量 

敍述各力同意的許多地方，並且說他在其中所提出 
的建議巧代表大替脊會員國掛於此事的生要思想傾 

向。巧巧，我想我诗斟說大會所審議的這項文件是 

掛這相重要問題的一奮審愼而又實事求是的硏巧態
V； ,'卢. V

度。

己.大家知道，大會在幾巧前[篤己八二次會 

議]議決此問題應由全體會議直接處理，惟全會對 

議事規則擬提出修正之處，應於大會採取最後措置 

之先提出驚六委員會，並應給繪五妻真會一個機會 

去硏兜凡化巧牽渉預算閲題的任何提案，對於槪覚 

會有什應影響。

四.大會自然渐自行決定如何處理此事，但是 

我擬建議處理此事應巧下面巧訟的這穗方法。希望 

藉此可巧略爲幫巧大會達到此種決定。

置.第一，细大家同患我們可巧就在查體會議 

中對這個項目作一般詩論，並且此項討論可0祕奮 

長備忘錄的两容爲根據。'備忘錄載有種種'一般巧韵 

建議，並直指明有那些議事規則廬可巧改。希蟹在 

這次一般討論中，大會對於上述的一般性的建議及 

掛於可予修正曲議事規則能得到臨時的協議。

― 六.如屬可能，則在化時期，卽;^己獲得一般 

的、臨時的協議之括，查體會議可停止討論道個項 

目，0便使篤置委賃會有時間審議涉及預算的種種 

閒題，並使銘六委員會可參照大貪各次全體會議的 

訝論巧容，審查議事規則巧需要的各種具體修正。窠 

六委員會可有祕馨長備忘錄附件中之修正案連同各 

方所提出經全體#議中大家同意的修正案供其參 

考。
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屯.假如我奶認爲這是適當的程序，則全體會 

議可於第立及第六委員會掛發交巧們審議的事件向 

大會提出報吿之後，定一日期再討論這個項目。大 

會有了這兩個委員會的報吿，便能對於業己有了臨 

時協議的一般建議並對於議事規則的犀體修正案作 

最後的決定。大會在這個時候亦可巧慮關於此項目 

的這些最後決定，應用何種實際力式記載存案。

八. 如果這種鸦序爲大會所接受，這就完成了 

這個項目的審議，唯祕書長備忘錄的館四八及第四 

九段可能是例外。這兩段論及闕於常會開幕及閉會 

日期的建議；我想大貪恐怕要等到這次屆會相當遲 

的時期，可巧明滕屆會開幕日期延遲對於本屆大會 

的影響，及此次延遲開幕與屆會期間久暫的闕係的 

時候，才願惹勒闢幕及閉會日期作最後的決定。

九. 我所提要舉出的這種程序祗是對大會的… 

穗建離。假如巧能博得諸位的贊同，則我擬建議我 

們現在就開始就祕書長備坛錄作一般討論。

一0,假细各位不欲訝論我所建議的這個處理 

我仍議程上本項目的程序，我奶就可照此進行；那 

末我們將對祕書長的備忘錄作一種一般的和一一從 

某穗惹義上說一一初步的社論。爲此目的，我先請 

那威代表發言。’

一一，(巧?^ ^那威那威代表團認爲 

討論大會現在所審議這一個項目到了這個時期，理 

當館單的說幾句話，因爲本代表鹽對於這一項目之 

在本屆大會期間提出，負有一點責任。

一二.本代表鹽在上次屆#末期倡議講祕書長 

硏巧限制大會經常屆會會期間閒題的時候，我們的 

主要動機是要巧穂種辦法便大會能儘量有效巧速地 

執行其任務：例细於必要及合宜時，改進議事規則； 

改進大貪及各委員會中旦有的憤例及鸦序；決定經 

常屆會議鸦時應有必要的愼重選擇;0及其他辦法。

一己.說了這謡後，我還想補充一句：本代表 

鹽當然知道祗改變議事規則並沒有解決我俩大家遂 

加的屆會期間長短巧引起的閒題。我們當然不可忘 

了務必耍保持聯合國大食爲全世界自由訝論和談巧 

的最重耍的會場；在這會場裏毎一貪員發表意見的 

權刺必須有最《善的保障。不過，各會員國方面不 

能因爲這一點就禱罐滿志，認爲現在己定的議事規 

則及辦法，己經無須改進。就本代表簡而言，我們 

並不認爲我們的議事規則和我們的辦法是完全無疵 

的。巧們尙能改進，而旦我想巧們應該改進。

一四.依本代表圏看巧，我俩巧審議的祕書長 

編製的備忘錄似乎是勤還個問題的一種罐查而又合

理的硏巧；我要爲本代表團對於祕書長义其部屬巧 

草擬的這項有益而可貴的文件表巧敬佩，這文件是 

祕書處同各代表圏合作的良巧結果。

一五. 我在這個時期不欲詳論祕書長備忘錄中 

巧載的具體建議、意見及提案。據我巧知，我們將 

於0後再進行討論，主席今天，說這一點。不過，我 

擬聲明我自己對於祕書長在他的備忘備第屯和第八 

段裏巧說的話極爲贊成：

"屯.常會期間如因不適當的程序而延 

長，無疑是無碑於大會在世人眼中的崇高地位 

的。且會期過分延長這事本身卽於大會及整個 

組織有禮穗不利之處。

"八.過去毎年延長大會會期的趨向凸 

使各國改府難於在全部屆會期間自始至終維持 

同一代表團。祕書長深知不館期望#國中央改 

府大員及國會議員離開他們的國巧的職守過 

久。在另一巧面，他深信在大會毎一討論時期 

如屬可能時均由各國領袖政治家直接參典，是 

有益於大會工作的。《代表圏組成人員變動轉 

少，是會勤大會工作有良巧影響的；细果常會 

期間限制較嚴，則減少變動一事才能較易辨 

到。，

一六. 這是很重要的一點。细果說我們並不因 

爲屬於常設代表團而就成了祕書長備括錄中巧謂的 

"領袖敕治家"，這話決不是就小看了《常設代表 

簡。我想我們大家都承認一個事實：經常屆會給與 

各會員國的重要便巧之一，是使备國政府要員及國 

會議員，能到一個世界會場中來，其中愤景典從國 

會講台或在部會辦公室的和平氣氛中巧能見到的比 

較有破的景象不同，藉可大家齊集一堂，討論了解 

種禮問題，如能設法予巧解決當然更巧。還有甚至 

更重要的一點：我們必須假定如有#國政府要員及 

負責的政治家出席，我俩的討論將更有威望，更見 

重要，更顯得責任重大。風巧我說衣會巧排工作和 

執行任務的力式及時期，務須能保持其篇世界欧治 

最高會議場巧的特性，這是最重要的一點。

—屯.關於我俩認爲什麽是合理的期閒這一 

點，我要說本代表圃堅決認爲常會期閒不應超過八 

星期。過去备次屆會包證明：路非有特殊愤形發生， 

大會利巧其增加的設備及經驗，應當能麵在這個期 

間內完成其職實。

一八.關於化點，我要對祕書長備息錄第四十 

吉段至第四十六段巧巧載的建議說幾句詔；他主張 

我俩應該設法在大會体會期間審議某類項目。他建
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議大會可設立各種特别專設委員會，由巧有會員圆 

一律參加，在大會体會期間討論各種特定項目，卽 

大會己決定延期至下次屆會訝論的項目或通常由委 

員國數目有限之特別委員會討論的項目。本代表圏 

贊巧這種建議。有了這個辨法，在常會期間全體會 

議卽可直接討論這類姜員會的報吿書，而無須游其 

先發交一個主要委員會辦理。本代表國認爲祕書長 

的建議値得很仔細的巧慮。

一九.我在結束發言之前，要請大會注意祕書 

長備忘錄缓二屯及第二八段中所說闡於备委員會辯 

論僧形的話。這裏祕書長一一巧們認爲他是狠對的 

一一指出各主要委員會有一種傾向，想成立一天比 

一天呆板的議事方巧，其程序從不變通；爲了加速 

各委員會的會務進行起見，這種稻序實應重予審窗， 

我們所想到巧是巧若干時期進行辯論的牢不可破的 

慣例：開巧先進行一般辯論，繼則辯論提案，然後 

辩論修正案，然後有人行便他的答辯權，最後還得 

解释投票理由。我柄認爲各委員會應該可巧適用一 

種比較有伸縮性的程序。

二0,爲達到這種目的巧見，我們打算提議君 

增一條議事規則，巧委員會主巧或任何委員國均可 

提議變通討論項目的程序，巧適應當時情形，及所 

討論特定項目的性質。本代表簡保留巧第六委員會 

討論這個項目時提出這一提案及其他可能提案的權 

利。本代表圏於第六委員會硏討此事，辯論這件備 

忘錄及其附件中所載各種具體提案時，將從詳陳述 

對於其中巧載問題各力面的惹見。

二一，細创2^1抑胖胖拙（巧赖王國）：祕書長 

的報吿書很冗當地首先力言應0最有效的力法使用 

大會的時間；我認爲也許我們大家都應承認，细屬 

可能的話，大會當然應設法避免無益而重複的辯論。 

我們認爲祕書長勤限制屆會期間問題的仔細而面面 

顧到的硏巧，亦値得讚揚。波我所代表的政府巧見， 

我可0直捷了當的說祕書長備忘錄中巧列的各種提 

案大體上都是我們能接巧的。我們化很咸謝一一所 

有各代表鹽一定都有同咸一一那威代表鹽倡議此 

事；我巧現在看到此一侣議顯然卽將發生效果。

二二.同時，我們明瞭任何辦法，凡其目的在 

縮短程巧及跟制辯論，結果化許游增加人數較少巧 

代表團之負擔者，顯然一定要那些代表圏能接受才 

行。所0，雖然英國代表簡極欲見祕書長的建議多數 

均被採納，但除非這璧建議能爲人數遠比我們的代 

表圍爲少的各代表鹽所接受，我們巧不願堅歸大家 

予巧通過。不過祕書長在編爲備忘錄時己顧黄^各代

表圈的意見，這也是顯然的事，而且他的提議都是 

審愼雨持平的。

二己.我們大家都知道，聪合國是一個成立尙 

不久的組織。有了經驗之後，無疑#找到改進自己 

方法及程序的辦法。我己說過，我仍現在巧討論巧 

各權建議细尙有失錯的詔，便是失之過於謹愼。我 

想有的代器圏攀願採取比較激魏尝的辦法，但是掛 

於這類事賴，顕然最巧是開始時慢慢的進行，繼續 

不斷的檢討我們的方法和程序，設法逐步加0改善。

二四.關於這個如何縮短我們的稻序並限制我 

們的辯論的題目，我顯然不會想拖延大食的時間，最 

多祇說幾分鐘話因爲如果不是這樣，那便很自柏矛 

盾了。但是有一兩點我搭加0說明。

二置.依我們看來，備忘錄中比較重要的建議 

之一是應該仔細審査並削減議程，巧免發生不必要 

的辯論。我俩認爲大會各次屆會議程項目的數目是 

可巧減少的，而且這恰巧是限制屆會期的極有效的 

方法之一。我們覺得似乎大會毎次屆會時議释有愈 

巧愈長的傾向，巧凶至少細仔審盛我們的臨時議稻 

的需要顯然也一年一年的增加了。因爲工作繁重，時 

間短巧，才需要有這穗審密手績，然而正因爲有化 

種恼巧，總務委員會辦理此領工作遂日益西難，唯 

有巧極草率的方式爲之。過去曾有人建議設一議稻 

妻員會，於毎次屆會聞幕之前審閱臨時議精，巧克 

服上述困難。無論如何，细果要認眞巧慮這穂減短 

議程的建議，就需要有…穂新的實施步驟。巧巧我 

認絲日後祕書長審杳大會力法及程序時，至少可巧 

仔細注意一一我視說到這個地步一一是否能設立一 

個議稻委員含的問題。

二六.我的鑽二點意見是我們不能總0爲適合 

不同的較小的組槪的議事規則必得適合這個大會； 

我這話是指備忘錄窓己置段中所提議的對第屯十四 

條及综一百十四條議事規則的修正案。我巧認爲有 

一種危驗，卽如嚴格施行所提議的修正案，有時會 

便辯論剛剛閉始便吿結巧，並且化許貪迫使各代表 

團在沒有眞正預備好之前就發言，或在他們認爲不 

適宜的時間發言。如這穂情形屬實，則我們認爲這 

無非是使他們巧後重行發言而已。所0，依我們的 

看法，在蹤這項建議確定併乂我奶的議事規則之前， 

應該先予很仔細的審巧。

二屯.我還要請諸位對規定五個主要委員會同 

時開會的提案，耍愼重一點。此事如屬可行，顯然 

我們的屆會期閒貪大爲縮短，但是我仍懿爲我俩應 

該確實知道五種會議同膊舉行不致巧各代表團的負
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擔過分加重。踪此而外，在最後通過化項提案之先 

一一我們認爲這提案在原則上是可巧接受的一-如 

果可能的話，我巧想酱該提案巧需經費有一価估計， 

並且確切知道巧不貪使祕善處職員費巧大爲增加。 

我假定此項報吿書將於適當時發交第五委員會，遵 

些經擧上的問題都游在該委員食內審巧。

二八. 最後，我耍對報吿書中論及在屆會化會 

期閒審議項目的那幾段祇說幾句話。無疑的，有的 

時候確可由一些小規榜的所謂專設委員會在屆會休 

會期間辦理有價値的工作。我們知道在一九四九年 

及一九五二年曾有南個關於工作力法及鸦序間題的 

委員會舉行會議;遺兩個委員會就是狠好的例子。但 

就一般而論，祗有審巧不為由六十國代表組成的委 

員會討論的备種西難丽詳細的問題時，才需要這穗 

委員會。我們並不是說決不能有全體會員國都參加 

的屆會化會期間的專設委員會，但是據我們着來，設 

立這穂委員會可巧有益的機會似乎極々，而且一定 

隔了很久才會有一次機會。依我們的意見，巧將任 

何事件發交此種委員會之先，必須提出極充分的理 

由。畢爲我們己經有了聯合國的常設機願，負責討 

論例细經濟、社會及託管等問題，我們並不認爲大 

會本身應有任何削減或者可能削減上述機關工作的 

舉動。

二九. 木了，我剛才丘經說過，雖有上面主張 

愼重的詔，巧國代表國在大體上當然仍贊成這件報 

吿書，並且我希望經過全會簡短辩論之後，大會可 

對該報吿書大致表乐贊同一一我記得主席自己曾建 

議這樣辦一一然後游細節發交各主管委員會0便我 

俩不久可接戲怎們的報吿書，並最後圓滿了結這個 

項目。

吉[，反081〜巧色列0色列代表 

鹽曾仔細巧慮過關於現在所討論問題的祕書長備忘 

錄。我們知道斯干的那維亞各圃代表曾提出屬於程 

序性質巧若干其他提案。本代表團欲對巧們在這方 

面的巧力表示敬佩，並相信大倉所審議的備忘錄中 

本來很可巧提起這些提案。在另一力面，我們完全 

了解祕書長在醜於备理事會議程及報吿書一類閒題 

的建離中何巧禱踏不願多說。我机注意到除了幾件 

純屬鸦序性質及次要的提案外，並無其他提案提出 

請大貪處理。同時我們充分知道大會查體會議並不 

是從事這種討論的適當場巧，如欲游我們的硏討範 

圍推廣到惜常的議事規則之外，惜形尤其如此。巧 

凶我希望游有別的力式從詳審费此事，因此化刻游 

祗發表幾點一般性質的意見。

岂一.本代表圈不信現在議程上的這個問題能 

鉤巧輔释技術的力法來解決。這是一個政治問題，涉 

及大會巧職權、方法和工作，巧巧必須在一個較大 

的範圍阿求其解決。議事規則之改進有其限度，非 

…個國家的聯盟一一细果能把聯合國分類爲國家聯 

盟的話一一所能炬過。我們的組織是建築在主權平 

等原則上面的;在絲毫不影響這個原則的條件之下， 

可援用的鸦序方法便有限了。

吉二.關於純粹程序力面的補救恐無濟於事這 

個結論，聯合國應用其議事規則的實際經驗己有證 

巧。在大會開篤云屆會時，有人掛屆會期間之長大 

表反對，因之設一特別姜員會，由瑞典的[沁' 

8化0。任主席，審杳議事規則0期縮短辯論及眉貪。 

現在间憶起巧，我扔雖深深咸謝該委員會的工作，但 

可巧說也許祇有一條規則，卽在全體會議中巧有出 

庇並參加表決會員國己分之一的同意，方准重新討 

論一個問題這一條規則，實際掛屆會期間之縮短有 

所貢獻。不過，遺條辦法在縮短屆會期閒方面的幫 

巧也並不大，因爲眞正的難關不是在全體會議而是 

巧委員會窠。

呈己.除一部分程序力面的缺陷外，屆會期間 

過長的原因中化有下列六事：銘一'，大會與其他主 

要機顕巧願係有些不淸楚；第二，在大會工作中極 

篇重視其"世界市民大會"的職能；第吉，各項事件 

刻入議程過於容易;第四，各種項目之年年重複;第 

五，議稻項目中巧有項目實際上都在全體會員國紐 

成之委員會中討論；最後，在屆會化會期間缺乏準 

備工作。現在我要說幾句話解釋上述各點。

吉四.依據憲章及議事規則，聯合國所有主要 

機關均向大會提出報吿書，唯國際法院例外，雖然 

議事規則第十己條亦述及法院釣報吿。不過處理這 

些報吿書的辨法各有不同。安全理事會負有國際和 

平及安全的重貴，而該理事會報吿書却祇得到草草 

了事的討論，這是很矛盾的事。關於祕書長的報吿 

書，亦是同様的情形。唯對於經濟醫社會理事會及 

能管理事會則情形完全不同，該兩理事會的報吿書 

經己個委員會開會數十巧討論。雖然非上述兩理事 

會理事國之聯合國各會員國想對兩理事食管轄銘圍 

巧的問題發表其意見原是很合理的事，但我俩無從 

證明化兩理事貪對各項問題有眞巧重要疏忽之處巧 

及大會巧宅們管轄範圍內的問題有什麽積極的或新 

的貫獻。事實上，在大會备委員會裏新論時發言最 

媽擢的政府，冗是本來就是上述兩理事會理事國的 

各國政府我深信如澈底硏究這個問題，巧會證明此
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種重複的辯論價値有嚴，而"^巧們可巧姬出方法巧 

在這方面作根本的改革。

吉五.主要因爲大會具有國際傅聲板的性質。 

巧0各國都忍不住要把與巧們有闕的各項問題提出 

大會，同時又不顧此種辯論的詹際巧處，遂造成議 

程擁擠不堪的憾形。此種稻序事實上表現出對於聯 

合國國陈上職能解釋錯誤。有人誤0爲聯合國因有 

所謂會議鸦序實爲解決困難的傳統外交方法的代替 

品。這不是聯合國憲章的初意。聯合國之紐織目的 

不在代替外巧，而是在補外交之不足。隐非我巧恢 

復這個聯合國的關巧原有槪念，恐難0巧絕縣新項 

目巧乂議鸦。在另一力面，這些閒題中旣有這麼多 

繼續在議程上出現而全未見有任何進展；那些祇求 

利用大會掀動世界輿論巧解決問題的人似乎應該不 

再用這種方法了。議稻中這些項目的拖累己成了延 

長辯論及屆會期間的一種原由，而旦也許是主要的 

原由。

己六.我們從國際聯合貪接下來一種程序一 

國聯的全體一致規刖聯合國却沒有遵行^卽所有 

主要委員會均爲全體眷員國出巧的委員會。這種程 

序當然會延長大會開會期間。這個原則是否眞是神 

聖不可侵犯，或者是否可由數目有限之貪員國組織 

的一穂委員會去辦理現由备主要委員會辦理的大部 

分工作，却不幸是一個至今尙未被注意的問題。我 

們硏兜這問題後，會發現這種傅統不一定須垂部維 

持，所0巧某類項目分給非全體會員國出席的委員 

會辦理，可能會縮短大會時期。至於在屆會休含期 

間從事周詳準備的需要，則無須細述。

'云屯，這六種弊病的補救辦法是什麽呢?第一， 

我俩巧爲祕書長似應着手澈底硏弗與大會討論各主 

要機融報吿書的方法及粥間題發交非垂體會員國出 

巧之委員會的力法有關的备項問題。銘二，V’游巧目 

巧乂議稻的程序應受若干限制，精別是我們可稱爲 
須堯虎盡外交方法之義務這一項限制。這與國際巧 

案件中早己承認的一種原則有些類似；在國際法案 

件中，一項訴戟案除非事先己巧盡國巧法律方面的 

所有辦法，國際法院卽不願受理。如政治團體能把 

類化的原則捶廣到聯合國，是很有益的事。第己，化 

巴經大會訝諭過的項目，陈有相當理由可望在討論 

時獲得進展，卽不應再提出大會討論。

岂八.我國代表團保留權利，胳來可在第六委 

員會、第置委員會或一個詳悉献書長凶前硏濟結果 

的特設委員會內，再提出關於處理此問題辨法之實 

際提案。

云九，1^，，0艮^美利堅合衆國這個項 

目的標題是"限制大會常會期間之辨法"。我認爲這 

個項目的巧容在祕書長備忘錄銘六段裏要言不煩地 

撮要敍述出來了；他在這段裏說應設法訂定大會稻 

序，0資"盡量善爲巧巧就常會而言可敲爲長短合 

宜之時間"。大會的效果要靠巧能有效應巧其時間， 

小必審議其議程，並使各負責政府領補均能出席參 

加我奶的辯論。這件報吿書忠實地分析了這己砸問 

題。

風0,美國曾參加與祕書長及祕書處人員所舉 

行的討論化項一般問題的备次非正式會議。我們在 

這項文件中見到由諮商期中各力所發表不同意見綜 

合而成的一般結論。其中有幾點具體建議似乎比别 

的動聽些。這項文件中列出的意見有一兩穂是美國 

提出的。

四一. 我覺得拟乎毫無詳細討論備忘錄中所論 

各點的必要。議事規則建議改變之處均得提出第六 

委員會，並將在那時仔細審巧。第四毛段所載主張 

排定主要委員會增開會議日期並增發蚕員二人旅費 

的建議，粥提出第五委員含討論。該委員貪縣審巧 

化建議所渉的經费問題。自然，上述建議所需的鸯 

巧對於美國代表團對此一建議之最後決定，有很直 

接的影響。

四二. 我認爲鸦序宜有伸縮性，尤0在一個比 

鞍巧的組織之一部分大會的早期發展中爲然。看一 

看我俩今天上午的訝論化是很有意義的事，因爲這 

是在全體會議中直接辯論某種議程項目的實赖。我 

覺得各主要委員會似均欲愼重保持其程序的你縮 

性。關於此點，祕書長在備忘錄黨二屯及第二八段 

中曾謂訝論議鸦項目不應分刻极固定之階段，此言 

似尤爲得當。

四岂.我俩案前的這件備忘錄原非蘭於大會程 

序的一種確定的妍兜結果或報吿書。我們必須繼續 

不斷的用批判的眼光去評定大會執行會務的效果。 

這件備忘錄是各方發表不同意見後所得結論的一種 

有巧的分析。其中載有聯合國备會員國要繼續硏究 

的各穂問題。

四四.美國代表團勤於祕書長及其部屬人員在 

最近數月巧廣爲徵詢各力意見後所提出的綜合性的 

報吿，一般而言極願加0贊肋。

四五，811 ？扣8巧饥化反（澳大利亞澳大 

利西代表圈首先要爲祕書長巧分發的備忘錄表巧咸 

佩。主鹿凸說過這備忘錄所討論的是一穂重要的問 

題，目的在較善利巧大會及其巧屬#委員會的時間，
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巧處理要我巧決定的各種事件。我們覺得關於化事， 

祕藝長似乎說得不錯；他說這不盡是節省時間的閒 

題，我們的目的是儘量善巧我們奶有狗時間去訝論 

我們當前的一切重嬰國際問題。

四六.澳大巧亞看巧這問題可分爲兩部分：第 

一，限制辯論時閒的一般提議；第二，更改議事規 

則巧利辯論之進行。關於第一件事，我們的審愼的 

惹見是我奶巧大會裏不應對辯論時間加巧確定的限 

制。我想英聯王國代表己適當地承懿敎小國家在大 

會薬的地位。我們大家都知道，在聯合國的許多機 

闕裏，大家都處於一種支配的地位。我想若說這種 

支配的地位現有侵乂這個大會的趟勢，化不過份。這 

個大會是巧有國家，尤其是小國，都有權發表意見 

的場巧。我們完查反對想限制辯論時間的任何企圖。 

我們的目的無寧在善巧時間。

四屯.說過這些話後，我擬對於释序問題發表 

一點一般性的意見。有人巧爲更改議事規則似乎便 

可抓住這個間題的核必；我們對這種看法沒有多大 

信必。不錯，某穗程巧上的改變可0鬻助我俩，但 

是除非第一备國負貴正當運巧時間來辯論所討論閒 

題而不事霞複，也不是祗想佔一些特別的便宜，瞎 

非擔任主席的人預備執行其權力，那麼祇是更改規 

則大槪也不會有多大進步的。

四八. 還有一點我想須加評述：我俩深信大會 

及其巧屬备委員會通常都應該支持擔任主席的八。 

這就是說，雖然主庇的觀點在有的方面也許不爲各 

個別代表鹽巧完全贊同，可是除非渉及賞體問題時， 

大家仍應支持主巧。請諸位恕我對有一件事發表一 

點意見：昨天第一委員會[藻置一0次會議]討論講 

程，不管庭議I？的性質如何…一視有約屯、八個巧 

目一一竟鸯了吉個半小時才決定了應審議這些項目 

的先後次序。如我扔盤續這樣辦事，我想這個組織 

的威望是不會大提高的。 -'

四九. 說完了這些話，我攝請大會注意祕善長 

報吿藝裏巧載的幾件比較小的問題。我們的目的並 

不是要詳論其中巧載的一切項目，因爲我們贊同主 
席如里議，卽姐巧備忘錄經大會辯論錢應發交给五 

及绪六委眞會審蓄。但鼓中有幾個項巧：如果我們 

現在就發明了我俩的意見，辩於上述兩^員會審議 

這些項目化許有幫助。

五0,鑽一個項目是議程問題。議程的巧目似 
乎一年一年的增多了，因爲不但舊的項目重新提出， 

新的項目化不斷提出來，其中有的還是重復大會業 

己審議過成業1己列入議程的事件。化據議事規則鑽

四卡條及第四十一條，總務委員會有一種很廣大的 
權力；我深信如能行使這種權力，^大巧便利訝論 

的進行，並避免很费時間。我俩認爲第四十條及第 

四十一條規則巧述的那些建議的權力應多予援用， 

而且除非有眞正實體問題我俩要加巧爭辯時（這與 

祝是覺得可予改進不间大會通常應接受這種建 

議。在討論到有的項目，例如有幾件簡單扼要的決 

議案時，人人都知道這些項目不會再討論，因爲巧 

們己經在議稻特別項目下審議過，無須再認眞辯諭 

了。 ^

五一.我們覺得對大會所要巧擬具的各種報吿 

書似亦應適用同樣的考廬。這種報吿書常常可由备 

會員國自行審議而無須巧經大會討論。祕書長在他 

的報吿書第十毛段裏曾提出一個很有價値的建議， 

卽细果探取一種辦法，在決議案中說明報吿書是否 

須提出大會審議或祗提交备會員國參巧，事馈就娘 

淸楚了。在幾一穂愤形之下，該項目當然列乂下次 

屆會的臨時議鸦。在銘'二禮惜形之下，就不列入臨 

時議程。我認爲這個提案是好的；但是我擬提一建 

議，並旦認爲這建議可0改進上述提案。我認爲通 

常遵照大會決議案提具之報吿書，除非有的國家自 

行動議游其則乂，都不應列乂議程；唯遇有國家動 

議游報吿書測乂議鸦時，卽應化據第四十條及第四 

十一條規則將報吿書提出總務委員會，並由該委貫 

會作一決定。換言之，我認爲凡是報吿書，除非大 

會在其決議案中時別說明要把巧列乂下次屆會議 

程，一律不應列入。如果有某一食眞國認爲渉及實 

體，應由大會予巧審議，則應讓這個會員國去動議 

列又。

五二我擬發表一點怠見的第二個題目是《委 

員會裏的辩論。這種辯論都化一個定的力式，先 

舉巧一般討論後再逐段審議向委員會提出的各項提 

案。祕書長在他的報吿書裏曾提請注意每種委員會 

開會時巧用稻序中可發生的嚴雷弊端一一他並沒有 

巧道肆字腺，這是我巧的字眼。他巧第二十屯段裏 

發表這段槪括而义很含舊的意見：

"與邑自然蹇成一種適勢，對於議程中的 

毎一項目悉循若干單獨而相繼的階段一一對項 

目先作一般的辩論，隨後辯論各巧具體提案，再 

次辯論各項修正案，化後尙有依據答辯權提出 

的其他辯論，巧及對投票理由的解释。這種正 

式的分段辨法常造成發言的惠機，並且增加遷 

延持久的程序閒題訝論的危隙。"
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我敢說這段評語定會得到這裏毎一代表的同意。我 

敢說我們亦一定一致認爲這是一段筆下留储的傑 

作。

五云.澳大利亞楷別蘭切的是這項建議：凡在 

某一閲題的一般討論中曾發言的代表，凶後不褐^解 

释其投票理由。化我俩的意見，媽釋投票理由的權 

利應限於那些在辯論時未發言並梟欲解释他們何故 

投票贊成或反對的人。照現在的情形，議事規則中 

解釋投票理由的權利被用作辯論結束後再發言之藉 

口的情事實在太《了。我們希望當姜員會討論此事 

時，游規定一穗辨法防止巧發生此事。

五四.雖然我們主張各代表訝論大會所審議事 

件的自由，不應過分限制，我們却同意大會修改議 

事規刖時，亦應巧慮腿制辯論的可能。我深信通常 

世界多數國家的國會都授權主席制止文不對題或雷 

複的言論。有一種辦法可0隨時質問主庵的裁定。質 

問的方法是表決；表決必須立卽舉行，無庸再行爭 

辯。我深信如果游這種權力明白授予大會巧委員會 

的主席，必可便我巧議事的規則和工作改進很多。這 

種權力不會常常使用，但是遇到爲了全體會員國的 

利益而須使巧這種權力而宜主巧亦預備巧用時，便 

可使用巧。

立五.巧聯王國代表曾對關於截止發言人報名 

一事的提案，發表意見。我能體會他巧說的話，並 

且我贊同他的一部分意見。我們希望可定出一種確 

定的鸦序，使主鹿能在適當的時候截止發言人報名， 

在辯論的話眞己說盡，所有會員國巧己得機會發言 

之後，如巧們願意，卽可截止報名發言，結束辯論。

忠六.澳大利亞代表鹽還要評論的其他事項祗 

有兩件。篤一是鸦序問題。祕書長在他的報吿書绪吉 

六段中說："規刖之中引起困難之大及誤用次數之多 

者莫過於輿稻序問題有關的第屯十二條及第一百一 

十二條"，我覺得這話說得很勤。澳大利亞代表闇完 

全贊助他的提案，卽所有程序問題應完全0^依據 

規則正當提出的問題爲限一一自然，稻序間題永遠 

應受規則的嚴制一一換言之，應完全0屬於主席職 

權範圍巧的問題爲限。不過，如果主席自己不行使 

他的權力，僅通過這頃修正案也不會有很大的改進， 

我敢說我俩大家都不祇一次見教過有人提出釋序問 

題而主鹿却未予裁定的偕形。結果辯論完查無法控 

制。道樣就巧人得0聲表巧意不在幫:助辯論的言論； 

於是議事規則遂被濫巧。所巧我巧贊巧祕書長所提 

出的這個提案。

五屯.我的餘下巧的一點意見是關於想要在大 

會屆會休會期間審議議程項目這問題的。我們不相 

信這鍾問題在大會屆會化會期閒能如大會開會期間 

那樣得到仔細專門的巧慮，因爲開會時才有各國專 

家在場。再者，照多數國家的情形，我們的常設代表 

闇人數都有限，無法辦理比現在更多的工作。我酌認 

篇大會理應能麵《善部署其工作，毎年一次在合理 

的巧間巧辦完。我們十分堅定的認爲凡想在大會屆 

會化會期間特別審議項目的任何企圖，均縣使代表 

闡規模不大的奋小画不勝負擔。澳大利西便是這種 

小國之一。所巧我們不能贊助此項提案。

五八.我巧這次得有機會陳述這些意見，甚篇 

威謝。自然，我們保留並且將行使第置及第六妥員 

會裏再詳細發表意見的權利。

置九.如.1^0〇评6 ^法蘭西因爲今天上 

午我俩辯論的目的是嚴制大會屆會期間，我認爲我 

有對這目的提出貢獻化責任。巧巧我的話很備短。法 

國政府深信大會屆會期閒較短也許更有巧力。巧巧 

法國政府游贊巧限制常會期間的任何合理而賢明的 

辦法。它尤懿爲如果把屆會開幕日期從九月裏的篤 

云個屋期二改至十月裏的绪二個虽期二，大會或許 

能縣屆會平均開會期間減爲兩個月，同時給祕書處 

多一點時間在規定時限內預備並分發各項必需文 

件。法國代表圓認爲祕書長關於這個間題的巧容很 

巧的備忘錄是在委員會裏審巧全部問題的一種良好 

根據。所0巧游投票贊成把這件報吿書發交绪六委 

員會硏巧。

六8义^了乂 0民1：智利；！：銘置委員 

會前議定要求與於大會及其所屬各委員會的工作方 

法及积序之改進應作適當硏巧，並於適當時間提出 

提案。我巧所討論的報吿書便是這件議案的產物。雖 

然該議案之動機是委員會各委員國很合理的財政方 

面的巧慮，我深信祕書長的各種建議都有健全的原 

則篇根據，因爲我俩可從他的備忘錄的簾五及第六 

段看出。這兩段中說：

"五.最重要的巧慮必須爲大會的最大利 

益而不祇是巧的屆會期間的長短。我們亦應記 

住，大會具有各種特性，與其他比轉純一的國 

會組織不同；巧的進巧稻序大體上受其宗旨的 

廣闢範圍的限制，並且爲它的組成的性質巧決 

定。更有進者，現在檢訝的問題不館祗化技術的 

見地或依效率的見地下剩斷。大食經常屆會期 

間的長短一向都主要決定於因各會員國間爭執 

結果而提請大會注意的問題之梭雜稻度及數目
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多寡，巧及大會進行訝諭時根深蒂固的國際緊 

張局面的嚴重衙形。

"六.所巧如果聯合國大會要盡憲章規定 

它應盡重責，细果要世界人民視這個組織爲國 

際組織中的最高食議場所而對巧日益崇敬信 

仰，則凡有關大會進行方或的問題，必須昔先 

0這種問題對於整個大會的影響爲出發點而予 

0審議。祕書長根據這種巧慮，故建議應巧方訂 

定大貪鸦序，0資能盡量善爲利巧就經常屆會 

期間而言可認爲長短適宜之時間，0增加效力。 

他深信這種巧力縣增商大貪的信嚳、曾嚴和威 

權，並且相信可採行各種辦法來證賞這種巧力 

的成效。"

六一. 我完垂贊同這件報吿書所根據的原則。 

祕書長很勒，他認篇種巧慮經费或技術間題之先，必 

須想到大貪的崇高任務，並須小,[、辱重各會員國自 

由發表惹見，不受任何壓迫或任何腺制一一唯一的 

限制是不得防礙他人權利一一的不巧奪的權利。我 

相信某些力面求樽節經嘗之也乂切了，巧致顯有不 

顧聯合國^不顧聯合國的工作，赖合國巧屬主要 

糖關官員的曾嚴，和高級官員的曾嚴等跡象。過去 

兩牟閒，大家曾極力訂巧最离數额，嚴格限制聯合 

國經濟及社會工作的預算;在過去數目間，我們見到 

一種可嘆的愤境；一個由在國內都身任要職的代表 

們組成的六十個會員國的委員會竟聚精會神討論聯 

合國在一個像組約這樣擁有幾百萬革巧且其巧通方 

面特殊西難的城市裏，應該有兩辆或六輛汽車。细 

果我們不能了無赖合國的宗旨不祇是同商庙或銀行 

一樣，便難巧希望聯合墙對和平的維持和人類的進 

歩有什麼眞實的影響。

六二. 祕書長曾提出一些很合僧理巧建議，主 

張縮锭屆會期間，同時並曾重討論的目由化各代表 

鹽的權矛9；我對這些建議大體贊同。不過，我認爲 

我們務必不可辩這些辦法過存奢望。巧同意巧色列 

代表的話，化0爲鸦序方面的辦法是不會有很大的 

效果的；细果目前政治賴形改善，如果各代表國的 

工作方法改進，如果主席主持辯論時有適當的態度， 

尤其巧負貴使少數代表的權利得到曾重，我們才會 

獲得更有毁的結果。我並澡信我們的主要目的必須 

是達到聯合國的目標，而是否須節省時間及金錢是 

次要飽問題。

六云，0色列及巧聯王國的代表曾提义各理事 

會報吿書的間題。我擬請大家注意，祕蕾長辩這問題 

提建議時是很愼重的，並直他特別小必不妨礙大會

的有闕各理事會的權利。我認爲我奶也不能比祕書 

長所提的建議更進一曆了。

六四. 我深信大會的最重要的職務之一也許就 

是判斷和討論各常設機關的工作；在這些機闕裏，都 

是由少數國家代表本組織全體。就經濟暨社會理事 

會丽論，依據憲章窓六十條，該理事會應巧大貪權 

力下工作，故大會的職賣不僅是檢訝理事會的工作， 

丽且要指巧巧未巧的工作力針。

六五. 巧色則代表說大倉多數會員國在討論經 

濟暨社會理事會報吿書時並沒有主要的或者甚至重 

要的表現。我完垂不同意這話。在最近幾年巧，參 

加大會討論的代表不祇是理事會的理事。正是因爲 

大會裏的多數及少數的紐成與理事會裏的不同，因 

爲怎俩的更進歩的眼光，大會才能指導經濟暨社會 

理事會漸漸得到更高明、更進步的解決方法。

六六. 我不想在盧個時期詳細訝論祕書長提議 

巧對議事栽則的各種修冗案。我贊助主鹿的建議，將 

此事發交銘六委員會，巧便該委員會對各項規則可 

作必要的修亞。屆時智利代表國對每一所提議的修 

正案發表意見。

六屯.民00艮101162肛义6民60义了 島撞 

圭^:這是本屑大貪在彼短的時期巧第吉次爲了再修 

正議事規則而把大食巧關切的各項基本閒題擱置在 

旁邊。在過去各巧，議巧項目特別提到化點，而且 

巧狼槪抵的措詞："大會議事規則之修正"。現在向巧 

祈提出並且巧在查體會議裏訝論的項目則比較具 

體，比較精確，比較確定。這個項目是"限制大會經 

常屆會期間之辦法"。這就是說如果眞正仍須再限制 

某種討論的時間，我們今天上午聚集在這裏的目的 

便是用我奶巧時間去設法尋求不損失時間的最好辨 

法。我深信當全化界輿論界得知我們在大貪裏屢次 

想要限制、規定、滅少這個講台上或委員會裏發言 

的時閒及次數時，游得到一種印象，0爲我机的大 

會一一巧化是世界輿論界的大貪，因爲巧是世界會 

場，在那裏全球所有國家的意見、經驗巧希遵都館 

發表~一經常定巧開會都沒有巧慮過討論巧必嬰的 

時閒或解決我們的問題所需的時間。

六八.我巧必須承認聯合國大會旣是這樣的組 

織並且爲代表全人類的機關，目有巧自己的重要的 

而旦我可0說是特殊的性質；這種性質使巧有別於 

超脫可適巧於全世界其他代議機關的巧何尋常定義 

的範圍。創設聪合國所根據的憲章之原意便是如此， 

我們所必須服從辱重的憲章，在其第四章裏便如此 

指明，該章定明大會爲聪合画最富代表性的機關。憲
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章在規定大會的組織時便有如此用意。憲章訂定大 

會的幾乎無限制的職務和權力時，便是要說明、指 

巧、閣釋並宣布此事；依憲章第十條及第十一條的 

明文規定，大會可處理聯合國範圍內的任何事件。

六九.各國政府都是大會的奮員，並派代表圏 

出席大會。一個代表簡爲巧的本國政府和人民在大 

會裏對典世界重大間題有闕的題目發言時，這個代 

表鹽是在貢獻巧本國政府和人民的意見巧增進人類 

的至上利益。因此，變於大會的獨特的性質和憲章 

的條款及規定，任何議事規則修正案目的在求節省 

時間一一巧分計的時間一一而犧牲憲章的任一庶則 

或一國政府在全體會議或委員會裏陳述意見的任何 

權利者，本人在這個講台上所代表的烏巧圭代表鹽 

都決不投票贊成。

屯0,今天上午我仍聽到許多很重要的言論， 

其中有一部分未免有點令人驚異。我們知道我們現 

在討論的是那類巧改進。幾年前，大會設立了大 

會工作方法及鸦序問題特別委員會[決議案二屯一 

^己）]。本人悉列該委員會委員之巧，參加它的十二 

個月的工作，討論巧的報吿書，後來又參加大會的 

辯論。巧巧我可巧把關於修正議事規則的手纔的一 

些细識和經驗，貫獻給這次辯論;這種進行手續，我 

仍在尙無充分時間測驗上次修正的效果之前，現在 

又遇到了。巧0我將把上述經驗和烏化圭代表簡的 

意見貫獄道次辯論。

屯一.祕書長在我們巧討論的巧容很巧的備忘 

錄中說過，他曾徵詢备常設代表團的意見。輿祕書 

長討論對於我們的國際組徽的生活和利益有重大影 

響的事，我總覺得是一種快樂和光榮。献書長一 

備忘錄中說到此事^於一九2：二年八月一日向各 

會員國常任代表發出通细書時，烏巧圭代表簡立刻 

巧口頭提出意見，巧容與我現在從這個講合上發表 

的意見的旨趣相同。

二.我俩現在在討論議事規則修正，其中無 

疑己犧牲了巧干原則，希望0增進的效率去抵鉛這 

種犧牲。祕書長提及的巧有規則都載在備忘錄的附 

件裏，我擬請各位同人巧閱附件，各位游在其中見到 

各種建議及意見，都巧具體條款的力式由祕書長在 

他的備忘錄裏向大會提出。舉例而言，如果我們一 

閱第屯十岂條及第一百一十云條規則，或绪屯十五 

條及第一百一十五條規則，或第屯十六條及第一百 

一十六條規則，就可巧見到前次改訂過的條文現巧 

又在如何改訂。

屯己.依據前次的修訂，大會有權力結束辯論， 

宣布項良己經充分討論，並跟制發言人講話時間。當 

時因事蘭原則，我極力反掛將這種幾乎可巧自行裁 

奪的，幾乎是絕對的權力授予大會主鹿或委員食主 

巧。這是不難了解的。大會有全權主持巧自己的辯 

論；巧有大會能負責決定辯論繼續期閒；各代表圏 

的紐会體必須操有全權支配大會的命運和決議。

屯四.我們的主席一一我現在所稱呼的是最巧 

推崇的主席之一，而且是如果我可拭细此說的話這

裏最受敬愛的代表之------ 我脚的紐織0及我們自

己一向總是避免把自行裁奪的權力授予上述备種會 

議的主巧；我仍出席這種會議並非巧個人資格陳述 

我們自己的意見，而是巧主權國家政府代表之資格， 

發表那些主權國家政府的意見；而這些政府又是在 

民主制度之下其巧代表人民的意志之傳達人。

五.我現在化如0前一様，不能接受新修正 

案擬賦予大會主席或委員會主席的這種幾乎可自行 

裁奪的權力，並且我要冒昧的說我不能接受也不能 

在此投票贊成我自己國巧爲實行民主業己廢除了的 

機關、組織或稻序。我不信主席的威權能建立在新 

修正案中所巧的廣泛權力之上。主席的責任主持我 

們的辯論。我俩選舉他就是爲此目的。我酌不應給 

他權力去依他自己的意見腿制發言，在開會的任何 

時期結束辯論，或准許發言並決定發言時閒長短和 

先後次巧，因爲這等於給他權力決定有那些意兒可 

在很费時的原則問題討論的初期中提出來0期影響 

辯論本身。

屯六.烏拉圭的立法條例和憲法本身一一憲法 

剛才宣布不僅廢隐所有過分的總統權力，並旦廢除 

總統制度本身，巧一種簡體的組織代之一一都不准 

許我在這裏投票贊成在我自己國两己因人民的意志 

並巧我仍巧奉行的民主制度之名而廢止了的刺度和 

精序。

屯屯.所0今天上午我聽到巧聯王國代表說他 

認爲這些都是愼重的修正案，並且也許還有其他修 

冗案跟着提出，頗覺得有一點不很放也。细果這種 

被認爲愼重的規定一一我的話不是向大國代表，而 

特別是向像我自己的國家一樣的小画代表說的一一 

细果現在被認爲是很愼重化規定一一我設法用確巧 

的話來敍述備忘錄的實質一一包括备種辦法，其中 

定朗甚至當各會員國代表己表巧要發表其本國政府 

的意見時，主巧仍可結束辯論，那麼這種腺制辯論 

的辦法游巧何處篇止境？我俩韶認爲這是謹愼的改 

革嗎？再者，最重要的一點是：我們能認爲這是一
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穗合法的改革嗎？還有一層，我俩飽認篇這類的改 

革，巧辯論的任何期間都可制止主權政府發言的改 

革，能培髙聯合園大會的權力和威信嗎？我並不0 

爲增加腿制辨法的改革可巧稱篇謹愼巧改革。我俩 

是議事的機闕。不錯，我們的議释隨着毎次屆會愈 

來愈長，而且愈巧愈重了。但是我很懷疑這是不是 

一種壞現象。大會議鸦中巧載閒題數巧之永遠有增 

無己是一種壊事麽？是一種不利的事麽？是一種缺 

陷麽？全世界人民遇離爲自己的權利有危隙時或希 

望提离經濟標準巧期達到不辱人類曾嚴的發展階段 

時，向大會求巧，難道是不幸的事麼？反之，我懿 

爲這種恼形是憲韋主搞人一我們可稱之爲金山

市制憲會議 在根據現己成篇化界法律的憲韋

中揭窠的原則設立我仍的組織時所抱希望之充分實 

現。

七八.我希望誰都不要巧爲我是在倡議不要時 

間限制，無黯盡的辯論和發言，永無止巧的大會屆 

會。我沒有這種意思。但是我师應避免陷入兩種極 

端。我敢說鄉奪、嚴欄成整個廢膝權巧總是最壞的 

解決辦法。因此我認爲這穂修訂的時機尙未成熟。傅 

道書云凡事皆有一定的時候，但此刻我們在新會議 

廳巧開始工作，並且業己得知因爲新的紐約永久貪 

所設備及管理都很適當，新提案中所主張的一部分 

節省時間力法凸見成效，當然不是應通過這種修正 

的時候。過去數年巧，遠行至成功棚或發姑基當然 

損失了許多時間。現在各種會議能於指定時間的幾 

分鐘內開始。這便是節省時間，而且在新會議廳裏 

我們在工作的其他方面亦游獲益；讓我們至少有機 

會去試試新的環境。烏拉圭代表團對祕嘗長之巧力 

安排我們的工作甚爲咸謝，但是我俩認爲此事需要 

巧進一步，更加詳細而具體的硏兜。

屯九.本代表簡將投黑贊成主巧建議，卽此事 

應提交銘五及簾六委員會審杳。本代表國預備在委 

員會裏詳細硏究對議事規則所提議的各項修正案， 

但在目前不擬如化。

八〇, :^口内民〜紐西蘭組西蘭代表國 

间剛才己發言過的各代表國一樣，對祕書長提出的 

備忘錄深爲贊巧，並且我巧對他的報吿書十分威謝。

八一.巧聯王図代表建議應設一議稻委員會； 

我俩亦覺得這建議甚有價値。我仍須確保臨時議程 

的項目不要數目過多一一不應載乂其中的項目就應 

該剔除；這是顯然的事。不過，巧俩要提出一個閒 

題，卽議程委員會如何才能有效執行其工作，此問 

題須再予審巧。如果我扔重視祕書長備忘錄第十六

及第十屯段中巧提及的規定或事巧，也許議巧委員 

會會有一些發展其工作的機會。在銘十六段裏，祕 

書長說他"深信大會日後在令擬具特別或常年報吿 

書之決議草案巧應明白指欢其意旨"。在第十屯段 

裏，祕藝長接着說"如巧採取一禮辦法，在決議案 

中言明報吿書是否擬提出大會審議或祗提交會員國 

惑巧，馈形就很淸楚了"。這兩段中的規定可能是闕 

於議鸦委員會可做何種有用工作的指献。

八二.然後我要講到設立専設委員會的建議。 

本代表鹽覺得這似乎是一種有巧的新意見。我們化 

不懿爲應視這種委員會爲常設的組織。我們巧想的 

稻序是由大會定出屆會結束的適當日期，除有重大 

賴事發生，化一日期應嚴格遵守。這化許是求全之 

言，但我巧確建議這種辦法。屆時尙未辦完的任何 

事項均應發交全體會員國組織的專設委員會，該委 

員會應於每次屆會結柬日期之前不久依照規定成 

立。此委員會或許也可在下次屆會開會之先作—部 

分預備工作。我承認這大部分游視發交給該委員會 

廚問題之種類而定，大體上我們認爲該委員會的主 

要用處在辦理上一次届會移留下來的事項。

八吉.我現在講到像我自己的國家一様的各小 

國代表所關切的一件事。细巧多數會員國都贊成同 

時舉行五個委員會的會議，我們當然盡力照辦。但 

是在我之先己有一二位發言人講媪，各小國代表園 

要遵行此種建議確有實在的西難。無論如何，我仍絕 

不能確知此種建議結果一定會縮短屆貪期閒。大食 

工作方案不是平均分配給所有各委員會的；有的委 

員會通常比其他委員會較早完成工作。

八四. 今天上午我曾傾聽關於勢發言時閒加巧 

限制的動人言論。溃講的人都有一個錯覺，巧爲講 

詞應該很長，這種錯覺有時受了聽衆的鼓勵。我過 

去曾任記者，敢向各泣代表同入說這種咸覺是錯誤 

的；我0小國代表資格在這裏發言，看不出有什麽 

理由不應辩發言時間加0限制，無論是大閣或小國 

代表在發言。细果說有的黎言重要到了不應定時腿 

的鸦度，這是很可懷疑的事，並且我深疑在這個大 

會桌對我俩的發言加0譬如說一小時的時限，是否 

就會巧我們巧損失。如果有一種延長時間的規定，則 

此種規定可列入規則;然後化項規則卽應嚴格施行。

八五. 我化要說掛於解釋投票理由的說話時間 

不成問題亦應有一點限測。我因爲掛孩疆個大會及 

其巧屬#妥員會的工作是生手，所巧對於备方在婚 

釋投票理由時發表的演講之長甚覺驚異。道種解釋 

並不紙是餘短地說明篇化麼某一代表圓投票贊成甲
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提案或己提案，其中常有詳細巧辯詞、巧語和訴諸 

人情的話。而且濫巧厮释投票理由的權刹已到了並 

無0復加的提度。

八六.據我俩的意見，關於推舉一個主要提案 

人就聯合提案發言的建議，用意甚善。現在許多國 

家聯合提出議案的趨势日增，而且所有提案圆代表 

都對一個提案發言說明；我俩懿爲這是不幸的趨勢， 

應予制止。

八屯，我現在講到全體會議的一般辯論應有更 

特定用處的建議。這建議或與這次討論中己經提出 

的有幾點相爸。细果我仍不在大貪發表言論後又巧 

各委員會裏重複一遍一一這樣的事是常有的一一當 

然會節省時間。我們化贊成用查體會議直接討論若 

干選定項目並餅理事會報吿書作一般討論。

八八. 最後，我帶着幾分惶愁的必情，要講到 

遵守時間的問題。對這樣莊嚴的大會，遵守時間這閒 

題未免微不足道，而且在&祉800任主席期間 

大家無疑一向是遵守時間的。不過，我曾參加本組 

織若干附屬機關的討論；舉行初步訝論時的懒散梅 

形和宣布開會前虛度的時閒實在是一件不很値得讚 

揚的事。

八九. 同在我之先發言的各代表國一樣，本代 

表國保留在第置及第六委員會裏對這件極有憤恆的 

報吿書中所舉各事發言之權。

九了0118 ^喧瓜多旭瓜多代表團曾 

會间其他各國代表鹽，提議游限制大會常會期間之 

辦法這個項目刻乂本屆大會臨時議鸦。厄瓜多代表 

闇提出此案時，深念妨礙聯吝國效率的種禮拖延及 

手續；關於此種情形之存在，所有备圃代表簡辄己同 

意，並且議事規則，雖經修正此種僧形依然如故。

九一. 厄瓜《代表鹽與智利及烏括圭代表簡抱 

有同咸，對所有小國充分發表其意見的自由，深咸 

關切。不過，巧瓜多代表團懿爲意見的充分發表，無 

論發言者爲大圃或小國，絕不與辯論的有效而適當 

的進行相衝突；篇確保結果圓滿並儘量使各國代表 

團能接受起見，遺種進行方法確是必要的。祗有用 

這種辦法一一卽對每種項目予岛適當的討論，但嚴 

格巧確屬必要的注意爲限一一才能巧乂更多的項 

目，並且因此使整個組織的工作效果更大。

九二. 厄瓜多代表團硏巧祕書長所提修正案之 

後，毫不遲疑而且毫無保留地加巧贊同，因爲本代

表國未見其中有什麽辦法損巧大會或其饼屬任何妻 

員會的辱嚴，或有什麽限制辯論本身之處。此穗辦 

法的目的在定出一穗公允的腿制，對常被誤巧的發 

言權加凶合理的眼制；而誤巧發音權的結果，就是 

我們曾常常而且一致引0爲減的别生枝節的情形， 

並且使我們沒有機會討論更多的項目。我深信祗有 

細也並且詳細硏巧各項新的提案0及至今爲止的愤 

形，我們才能評定祕書長建議的修正案，是否植得 

通過，0及這禮修正案街#國代表圏在大會及各委 

員會巧的適當發言權是否有影響。

九己.我想無須像有些發言人一樣，對建議的 

修正案所欲補救的種種缺陷條分縷述，因爲這種缺 

陷太顯而易見了。所拭我們不如審査這些修正案，看 

看怎俩對大會的曾嚴巧在大食發表惹見的充分自由 

有什麽影馨。

九四. 在祕書長備忘錄附件的第一段裏，我們 

見到下列的話："主巧或任何代表得動議限制。 

照現有字句，第屯十云條規則並未特别說明勘議之 

權屬誰。這裏唯一建議更動之點是主席不必求助於 

各代表，可遲對各發言人說話時閒提出腿制並決定 

毎一發言人對同一題目可發言多少次。巧續下去 

一一這是眞亞的修正案一一我們見到："除原動議人 

外，得有代表二人發言贊成該動議，二人黎言反對 

該動議，隨後該動議應立卽付表決"。修正前的第本 

十云條規則，除其他各點外，規定："大會得限制每 

一發言人之發言時間，，，，，，。大會決定時間限制的權 

利在任何方面均沒有受妨害，因爲關於是否應加此 

種限制，尙須投票決巧。

九五. 第一段裏建議的修正案，其效果僅爲防 

止遇提出限制發言人發言時間的提案時，所有六十 

画代表都對這閒題發言二、己次，並且常提到題外 

的枝節一一這種過失我們大家都不免有之。因此這 

並不是想要限制發言的次數；目的是在定立一穗滅 

短長篇辯論的程序，0便譬如主鹿或一位代表認爲 

應減短辯論時，可凶援巧。這祗是採用一趣巧速的 

鸦序，輿有闕辯論實體的稻序有所不同。這種稻序 

的需要大家業己承認。舉例來說，我們在鑽二十吉 

條規則裏便有一個先例，這條規則有關將項目列入 

議程的辯論。我們應巧這條規則的經驗勤於現在所 

訝論的事愤極有益處，極有關係。

九六. 假如主鹿在不適當的時候提出這種提 

議，當然大會會予0否決的。並且我敢說沒有一位 

主巧會冒隙兩次己番的這樣受大會的否決。因此問
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題不是限制發言，無論是主鹿或任何代表的發言。我 

俩要注意，與此事有關的不祇是主席一人而巳。修 

正案提义"主席(委員會主席^或任何代表^ "。一 

旦路去限制，就祇有兩位代表得發言贊成，兩位發 

言反對，巧便確保稻序的討論不致如間題實體的討 

論一樣费時，如過去情形一般。現在提議的是發言人 

的數目應有限制，如同辯論對某一項目列乂議聘時 

的限制一樣，巧免重溃數日前發生的愤形，那時我 

們聽到的發言人不是与位，而是二千位，二十五位 

或吉十位發言人。換句請說，目巧是辯論腿脚發言 

時間的提案所用時間不應如討論實體所用時閒一様 

的長。這顕而易見的是稻序力面的事體，所巧是次 

要的，因此應依一穗與辯論應否游某一項目列乂大 

會議鸦的辦法巧似的程序，巧速處理。唯一不间之點 

是關於與第二十云條有關的事件可凶有吉位發言人 

參加辯諭，而在我师現在訝論的提案桌祇可0有兩 

人發言。關於此點，厄瓜多代裹簡認爲二人之數也 

許太少了，雖然對發言人數目必須加一限制則是沒 

有疑問的事。我俩不如說有云位而不是兩位黎言人 

可0發言，巧便世界备主要區域均能陳述與於主成 

或任一會員國代表所提動議的意見。我們認爲在目 

前這価事例裏，最巧的辨法化許是准許己位發言贊 

成，吉位發言反對動議。但是我奶深信確有訂定較 

进速的鸦序的需要。我扔認爲大會應毫不遲疑的通 

過這萬一段，因爲這不是剝奪辯論閒題實體時各代 

表發言一次、兩次或吉次的權利的問題，而祇是一到 

辯諭已達到大會主席、委員會主庇或任一代表認爲 

動議限制辯論之時機己到時巧出一種限制的問題。 

假如我师一致認篇這樣一種動議是可巧提出的，我 

仍就應訂立鸦序，決定是否祗有代表二人一一我們 

建議云人一一得發营贊成己人得發言反勤該動議， 

並且随後應立卽游該動議提付表決。決定之權在大 

會或有關委員會。因此大會現在依據第屯十吉條規 

則享有的限制辯論的權利在任何方面均未受影響。 

我扔不應疑神疑鬼，無事自擾。

九屯.至於有關缀屯十五條規則（第一百一十 

五條）的備掠錄附件潔二段內，巧提議的無非是不 

儀是"任何代表"，而且大會主巧(委員會主席^亦得 

動議展期辯論。依據現行規則第屯十五條，祗有代 

表得提出此項動議。我們大家都很明白，假如主席 

欲提出此種動議，他可巧請一個代表提出來，因爲 

他在六十國代表團中一定可0找到一個代表團因禮 

貌願係或辱敬他的緣故而願意出面動議。並且我敢 

說，我奶不儀爲了對主席表巧曾敬，表巧趙碼的禮

貌而必須採取這種步驟，並且就讓主鹿勘議巧期辯 

論，也不致使我俩自己的權巧在任何方面受限制。

九八. 勒於規則绪屯十六條及第一百一千六條 

提有间樣的修巧。因此我剛才說過的闕於備忘錄附 

件第二段的請，化適用於簾吉段。

九九. 第四段中所提修正案的目的祇是在迪巧 

《代表鹽及早準備溃說詞並防止在名單上巧有發言 

乂均旦發言之後又巧他種力式重開辯論。這就是說， 

當編巧發言人名單時，凡欲參加辯論者應儘早表明 

他們有意發言，巧便發言人名單完了後辩論就淸淸 

楚楚的結束了。化巧巧提議築屯十四條及第一百一 

十四條施增訂下文："關於某一項目之辩論因另無其 

他發言人而終止時，主庇(委員會主鹿^遮宣佈辯諭 

結束。化種結束與經大會(委員貪）同意之結束具有 

同等效力"。換言之，卽不必再任此問題懸而不決。此 

後，代表鹽卽不能堅持黎言，藉0再提出諭據，或 

施巧壓力，0期延長關於某一項目的辯論，結果把 

其他項目擱置起來而不能在適當時間予0討論。反 

之，凡欲參加辩論之代表圈均應儘早請求列乂黎言 

人名單，巧使確保巧們所關切的項目可巧繼續辯論 

下去。

一00,現在譲我巧看看備括錄附件的倒數第 

二段。建議的修正案規定："提出释序問題應0與主 

席(委員會主鹿^權限範圍內之問題有關者爲限"。這 

祝是議會程序的一截基本原則耐己，其中並無標新 

立異之處。屯;5丹說的是我俩大家認爲有效的原則，可 

是我們大家知道對這穗原則破壞的人多，遵守的人 

少。巧稻序問題爲藉口归圖重開辩論，發表與討論 

的事完全無關的溃講，發揮目的在應付國內的政治 

議論，是《麽常見的事！這就是修正案所要避免的 

事；該修冗案賴單而扼要地說明提出鸦序閒題應巧 

輿主鹿權限範圍巧的問題有關者爲限。鸦序問題絕 

對不可越出這種問題的鈴圍。

一0—.最後，備捂錄附件第六段中有一項規 

定，實際不是修正而是對於下述事實的承認，卽無 

論我們是否同意專設政治委員會之設立，該委員會 

旣己成爲大會巧屬么委員會，其主席自應有權充任 

總務委員會委員。除刻义巧"總務委員會不得有二 

委員。等字樣爲始的語句而外一一這是文字的改動 

但不影響两容一一唯一的更改之點是措出專設政治 

委員會主席爲總務委員會委員。參蘭現行規則第； 

十八條卽知這是唯一的改動。

一0二.總之，厄瓜多代表簡認爲建議的修冗 

案沒有一處影響到《画代表鹽表明意見的權利。
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一〇吉，闕於第一段，也許有人爭辯說主鹿或 

代表也許會動議結束辯論得太早了。但是因爲要避 

免這種愤形，巧0定有表決的規定，表決時將表現 

出备代表圏的一般意見。並且雖然主席得提出這種 

提案，任何代表在認爲對某一項目己有了充分辯論 

時亦可照樣辦理。讓我舉一個例子：此刻差不多是 

午後一點鐘了，在我們色討論這個問題這樣久之後， 

卽使也許還有四、五位發言人急欲更充分地訝論該 

項閒題，主席如動議限制韓論，難道會有什麽害處 

麼？我們之中任何一人，或主席，巧可提此動議。這 

項修正案的目的祇是防业所有六十國代表團僅僅爲 

了討論是否應限制辯論而大家都要發言。

一〇四.的区^民01；(希臘我敬吿諸位： 

巧這次討論中發表長篇演講決無補於腿制大會常會 

繼續期間這一屠意思。我的話游力求簡短。

一0五.希臘代表簡己仔細硏究過大會所訝論 

的献書長備忘錄。祕書長凹及代表他的《位常務巧 

理處理此事時態度極端愼重，而同時又很健全妥貼。 

我巧希臘出席聯谷國常任代表的資格，曾有機會在 

某穗腺度內觀察祕書長各項建議的編擬經過。我很 

高興的吿訴諸位，希臘政府對上述所有建議完圣贊 

成。

一0六.我想本會的意見是要游所建議的議事 

規則修正案發交簾六委員會。希臘代表團將巧該委 

員會開會時贊巧上述修正案。我們並贊肋巧有其他 

建議。

一0屯.我俩尤其贊成在大會休會期間設立聯 

合國所有貪員國均派代表出席的專設委員會這一詹 

意見。該委員貪得辨理上屆大會因缺乏時間或其他 

理由而延期討論之項目。

一0八.所有代表團均有發言的完全自由這原 

則是大會及獲個合國的基石，而且必須永遠是如 

此。在比較一般的立場上說，決沒有人甚至會想去 

否認這句話。我們認爲篇了確保貫澈這穗原則，最 

好的力法莫過於把議事規刖編得萬平穩更《善些。 

正如要有一個具有大家都尊重的法律的良巧政府， 

才能保證其國民的自由，我們認爲大會两發言自由 

的最《善保證，亦莫過於良巧的議事規則。

一0丸，（荷蘭）：荷蘭代 

表團是一向贊成在職合國所有機關內巧進事務之愼 

重而进速的辦理的。假如這在任何機關裏都特別重 

要，則在大會的常會裏當然更是重要。

聯合画是第二次化界大戰後成立最早 

的國際組織之一。早在一九四五年金山市貪議時，許 

多國家己採取派遺政府要員出鹿會議一一從國貪、 

大學及工會裏派員出席貪議的辦法。可是不久在世 

界各地，尤其在西歐，許多別的國際會議没組織紛 

紛出現，而我巧提反的辦法亦遂應用於其中若干集 

會。巧巧今天許多內關閣員，國會議員及常設代表 

鹽職員巧外之其他人員的負擔之重爲向巧未有，我 

們必須巧慮是否能巧縮短會議的方法巧減輕此種負 

擔。

------,"限制大會常會期間之辦法"這項目，

雖然這並不是銘一次提出來，可是荷蘭代表鹽對於 

若干國家代表團在那威領導下於大會第六屆會後期 

中發動對此事擬具提案，仍甚歡迎。此穗提案現在 

擺在我們的案前，載於祕書長巧徵詢《國代表圈意 

見後擬具的報吿善裏。我的見到此種提案中顯有我 

們於答覆一丸置二年八月一日祕書長通知書時巧提 

出的各種建議。

-二.雖然我說了上面這些話，我要立刻聲 

明我們對於上述提案的結果並不過存奢望。當然，巧 

本的問題是各國代表菌及代表個人都有自行約束的 

必要。我俩可巧顯請他师自行約束，但我俩無法強 

制實行。

^台.祕書長的文件裏有五組建議及提案， 

是我想要提及的。第一是關於議程的建議。我們贊 

成這些建議，尤其贊成須有明白要求時力應游報吿 

書列乂臨時議稱的建議。再者，教於此穂建議，我 

們想在這裏一一我們用書面囘答祕善長時己經說過 

這一點一一補充一種意見，卽凡年年出現的項目不 

應毎年自動的列乂議程，其中一部分應於這一年審 

議而一部分應於次年審議；換句話静，此種項目應 

毎兩年討論一次而不毎年討論。

裏-

四.第二是關於各主要委員會及全體會議 

適用範圍較小一一執行會務的一組建議。關 

於這些建議，我們並不期望有實際巧效果，但是巧 

俩也許會有一壁效力的。就我奶自己說，我們極力 

主張應當多多適巧腿制發言時間的辦法，多多嚴格 

遵守蘭於鸦序問題的議事規則。我奶欣然接受增列 

乂簾屯十二條及第一百一十二條規則的程序問題的 

定議。更有進者，我們要請協助各委員會主鹿的祕 

書處職員特別注意這些建議。新主鹿之缺乏經驗是 

不難了解的；這種馈形應該用委員會祕書的專門意
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見去補救一一我必須補說一句：在若干事例中我們 

己在使巧這種補救辦法。

----五.第己是由所有六十個會員國代表組成

的大會休會期間專設委員會的間題。荷蘭代表國並 

不歡迎這種意見。我們認爲這化許會有相反的結果， 

把大會的工作分佈到全年。巧者，此種委員會也許 

有重植和侵犯各理事會及業己存在的奋委員會分紐 

委員食權限的可能。

----六.缓四是要置個委員會丽不祗是四個委

員會同時開會的建議。在理論上，這無疑會加速我 

們的工作。不過，我們懷疑這穂辦法是否會使現在 

的愤形有多大的改變。目前排定的會議常常延期，因 

爲各代表團沒有充分準備好。而且，小的代表圏--一 

這裏我是說比我本國代表圏人數更少的代表鹽一一 

或會無法遵行這種加緊開會的節目。

一一屯.最後是定一較遲的關幕日期的建議。 

我俩贊成這種意見，因爲我仍認爲有了這種辦法，再 

加上大家巧知連政治家和學者都切望囘鄕輿家人共 

度聖誕節的念頭，化許會有使屆會期間減短的效 

果。

一一八.說完了這幾點意見，我在目前對我們 

的議事規則有關《段的建議更動之處將不再詳細聲 

明態度。不過我擬指出，藝於我奶對有關体會期間 

專設委員會的各項建議所發表的意見，關於所提議 

第己十八條規則巧條文的最後一句，我俩耍保留我 

們的立場。

一一九，(印度）：我要說的話很 

短。印度代表亂己仔細硏兜過祕書長關於縮短大會 

屆會期間辦法的建議。最近幾次屆會期間之長無疑 

己相當加重了若干代表圏在經濟上及其他方面的負 

擔。但關於減輕此種負媛的任何提案，均須仔細審 

議。減輕這穗負纔的辦法顯然必須是改進大會的工

作方法巧释序而不是削減各代表鹽提出項目並巧予 

充分討論的權利。

一二0,臧書長自己己指出最重要的巧慮必須 

仍爲大食的最高利益而不祇是屆會期間的長短。國 

際問題的巧詳討論也許是大會最重要而基本的一種 

職務。爲了這個理由，若干代表國均認爲--一備忘 

録巧卽提及此點一一腿制發言時間及次數的任何辦 

法都會打擊大會在本組織巧的職權之重要基礎及各 

會員國的權利。備忘錄中所提的建議裏有一項是請 

設立屆貪化會期閒專設委員會。假如此種委員貪的 

目的楓在提出建議備供下屆大會巧慮，有的會員國 

也許有理由深恐巧俩巧認爲極重要的問題或許會因 

移送該委員會亦卽延至巧一屆會審議而因此就誤下 

來。而且，陈非巧有會員國均深信擬設立的委員會 

確有用處並與之陈力合作，該委員會之設立也許是 

審《益少的事。

一二一，印度代表圏馨於我們案前的備忘録中 
知舉行政及程序閒題巧容之複雜，認爲本大會全體 

會議也許不是詳細審議這些問題的最理想場所。依 

我巧的意見，應由小組專家對垂部閒題擬具惹見提 

出大會訝論，方爲善策。我牺巧說的"專家。是指那 

些過去曾任大會主鹿及曾任第六委員會主席的各位 

代表。照我們看巧，一個由五、六個這樣的人紐成 

的委員會，再由祕書長或者同時由主管會議及總務 

的助理祕書長予巧瞭助，當能給我們一些有價値的 

意見和提案。然後此種提案可由本大會予0審議。我 

們希望各位專家能於本屆大會巧會之前提出建議。 

假细不能，我們甚至可等到第八屆會再審議此事。我 

俩建議此委員會應由大會主质負責召集開會，並由 

他自己擔任主席。巧者，把祕蕾長的備忘錄發交委 

員會審議，是符合大會議事規則第—百六十二條的 

規定的。巧巧我們希望，大會馨於我巧舉的各種理 

由，巧慮我的建議。

千後一時散會。


